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市迎来了以莫斯科和西伯利亚市游客为主的第一个俄罗斯“

纯”旅游团。之所以说它“纯”，是因为这个旅游团是真真

正正的以旅游观光为目的和自费的旅游团队。而此前，曾有

数个俄罗斯考察团造访北海，不过这些考察团均带有官方或

者半官方性质，并不属于真正意义上的旅游团队。业界人士

指出，此次北海市迎来第一个俄罗斯旅游团队，个中蕴含意

义十分重大，北海市旅游界与俄罗斯旅游界加强合作迎来“

开门红”，标志着北海市开发俄罗斯市场向前迈出了实质性

的一步。 喜欢北海的大海和保健养生 这批由北海市海外旅行

社接待的俄罗斯团队成员主要来自莫斯科市和西伯利亚市，

共有17人，成员以俄罗斯媒体界人士为主，还有部分企业的

老总，是北海市旅游对俄促销后，首先关注到北海所拥有的

优良空气和环境的俄罗斯人士。该团由俄罗斯无国界协会

和RCA亚欧旅游养生商务联盟共同组织，是一个高质量、高

标准的VIP团。 11月8日，俄罗斯旅游团从北京直飞南宁，傍

晚入住银滩边某高级酒店。据介绍，俄罗斯客人一到达北海

，就对这里清新的空气、优良的环境和清澈的海水赞不绝口

。此时，在寒冷的莫斯科和西伯利亚，到处已经是大雪纷飞

的场景，可在中国南方的北海都几乎还可以穿着游泳裤在海

边惬意地游泳!正是因为这样，俄罗斯客人自抵达酒店的那一

刻起就与这里的大海结下不解之缘。他们顾不上一路的舟车

劳顿，在市区用过餐后就迫不及待地跳下银滩的大海游泳。



第二天，这些客人早早就起了床，先到大海游泳，然后坐在

沙滩上练习他们从中国学来的“养生功’。然后再晒太阳，

充分享受这难得的时光。 保健养生更是俄罗斯客人的至爱项

目，中医保健、壮瑶足疗等，这些来自东方神秘古国的养生

保健技术深深吸引了俄罗斯客人。这些客人在北海尝试了第

一次保健按摩后大呼过瘾，到了第二天，在导游的带领下又

兴致勃勃地来到广东路某保健中心享受壮瑶足疗服务。记者9

日晚在该保健中心采访时看到，俄罗斯人穿着中式按摩服，

正在服务员的安排下接受壮式保健服务。领队告诉记者，相

较于西式保健养生，他们更乐于接受中式的保健养生服务。 

保健养生在俄蔚成风气 据介绍；俄罗斯人在上世纪四十年代

开始便有一部分对中国的保健养生感兴趣并深入研究。到

了90年代初，当时的一位俄国家领导人曾到中国疗养，没想

到患了多年的心脏病居然很快就好了，而且看上去年轻了很

多。从此以后，这位领导人就成了中国传统保健养生的义务

宣传员，俄国国内也因此掀起了一股方兴未艾的保健养生热

潮，不少俄罗斯人纷纷前来中国进行保健养生治疗。 已经

有10年致力于在俄罗斯推广中国保健养生的RCA亚欧旅游养

生商务联盟一位姓刘的负责人告诉记者，自从前段时间北海

和俄罗斯联邦旅游署签署双方加强旅游合作的协议以来，保

健养生开始成为双方合作中一项十分重要的内容，双方在协

议中确认要将北海建设成为俄罗斯人在中国南方的“休闲基

地”。为了推广北海的旅游资源，俄罗斯无国界旅游协会

和RCA旅游养生商务联盟在全俄召开了多个新闻发布会，俄

通社、俄央视、俄经贸网等多家媒体以及俄罗斯旅游界都对

此大力宣传。特别是前段时间，市政府组团赴莫斯科进行促



销，北海的旅游资源更是受到了俄罗斯人的很大关注。另外

，国庆前夕，俄联邦旅游署副署长亚历申科女土和国家旅游

局局长邵其伟在北京召开会议时，特别指出要将落实俄罗斯

与北海签署的协议作为俄明年旅游的重点任务来抓。国庆期

间，俄罗斯驻华大使拉佐夫在桂林和自治区旅游局局长陈建

军会谈时，也指出要落实好双方协议，把北海旅游特别是以

健康为主的保健养生方面的旅游作为大使馆明年的重要工作

来推广。 您当前浏览的文章来源于百考试题导游站。 另外据

这名姓刘的负责人介绍，12月份估计还将有两个俄罗斯旅游

团队抵达北海。 旅游业界备受鼓舞 俄罗期首个旅游团抵达北

海，使北海旅游界受到了很大的鼓舞。 北海商务旅行社总经

理曾辉一直致力于向俄罗斯推介北海的旅游。曾辉评价，俄

罗斯首个旅游团的到来，不管是由哪一家旅行社来接待，对

于北海旅游来说都是一件好事。曾辉相当看好俄罗斯市场，

她认为在这方面做得最好的是三亚市，三亚市对于俄罗斯人

来讲已经是一个太熟悉的城市，俄罗斯人正在寻找另外的替

补地点，另外一方面，由于竞争激烈，针对俄罗斯人的业务

利润在三亚已经很微薄，但在北海，却又是另一种景象，完

全大有可为。因此，曾辉认为北海在俄罗斯人的眼里迟早会

赶上三亚。当然，基于目前北海还没有真正意义上的亲海酒

店，其它各项设施也还不尽完善，这一天的到来还得需要全

体北海业界的努力。 北海环球旅行社总经理马绵对俄首个旅

游团的到来也连声称好。他表示公司也很看好这方面的前景

，目前正与东北一带的同行沟通，努力作好迎接俄罗斯游客
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